
Vorstandssitzung SV Mattnetz Berlin 05.08.2023

Anwesende: Georg (Protokollführer), Henrik, Jaroslaw, Silvio, Robert

 Die  Halbjahresbilanzierung  wurde  von  Robert  vorgestellt.  Der  aktuelle  Kassenstand  ist
vergleichsweise niedrig. Gründe dafür sind die Vorausleistungen bei vielen Budgetposten, die
wir in den letzten Wochen zahlen mussten. Gleichzeitig sind bis zum Ende des Jahres aber
noch  mit  etwa  5700€  Einnahmen  durch  Mitgliedsbeiträge  zu  rechnen.  Die
Zahlungserinnerungen dafür schickt Robert nun an die Mitglieder. Ebenso schuldet der BSV
dem Verein noch 500€ für die Live-Übertragung der M-Klasse. Auch dieses Geld wird Robert
einfordern.  Nach  Berücksichtigung  der  zukünftigen  Einnahmen  in  diesem  Jahr  und  den
vergleichsweise geringen Ausgaben, die in diesem Jahr noch anfallen, ist die finanzielle Lage
daher  zufriedenstellend.
Robert bot an, eine regelmäßige Bilanzierung (etwa jede Vorstandssitzung) vorzubereiten,
um diese dann in wenigen Minuten vorzustellen. Der Vorschlag stieß auf Zustimmung.

 Robert  schlug  vor,  eine  jährliche,  automatische  Zahlungserinnerung  als  Mail  an  alle
Mitglieder  zu  verschicken.  So  könnten  vergessliche  Mitglieder  auf  die  anstehenden
Zahlungen der  Mitgliedsbeiträge erinnert  werden,  ohne dass  effektiver  Mehraufwand für
Robert  entsteht.  Gerade  zu  spät  gezahlte  Mitgliedsbeiträge  können  o.g.  Problem  eines
zeitweise niedrigen Kassenstands auslösen. Der Vorschlag wurde positiv aufgenommen.

 Um die Cafeteria im Treptow-Kolleg weiterhin für unser Kindertraining nutzen zu können, ist
die Auseinandersetzung mit dem Schulamt sowie dem Sportamt nötig gewesen. Georg steht
im Austausch mit beiden Ämtern und auch im Kontakt mit der Schulleitung des Treptow-
Kollegs. Leider wurde noch immer keine Lösung erzielt. Es sieht aber danach aus als könnten
wir  die  Cafeteria  weiterhin  kostenfrei  nutzen  können.  Momentan  wird  dafür  auf
Rückmeldung des Sportamts gewartet.  

 Georg hat bei der Skatbank die Sperrung der alten Girocard von Frank erwirkt.

 Um  die  Planung  der  neuen  BMM-Saison  vorzubereiten  hat  Jaroslaw  alle  Mitglieder
angeschrieben.  Es  fehlen  noch  einige  Rückmeldungen.  Für  die  Planung  (wie  viele
Mannschaften,  Aufstellung  usw.)  wird  Jaroslaw  dann  einen  Termin  mit  den  potentiellen
MannschaftsleiterInnen  spätestens  Anfang  September  finden.  Die  Meldung  für  die  BMM
muss  voraussichtlich  Mitte  September  erfolgen.  Die  Meldung  der  Oberliga-Mannschaft
wurde bereits durch Henrik vorgenommen.

 Punkt vom letzten Mal; wurde noch nicht bearbeitet. Henrik wurde erneut daran erinnert:
Für die BMM-Heimspiele (und Oberliga-Heimspiele) werden Henrik und Dennis beim Rathaus
die vom Landesspielausschuss angedachten Termine blockieren. Gleichzeitig wollen wir mit
dem Verantwortlichen Herrn Seluschke klären, an welchem Termin ein Mattnetz-Open (4
Tage, in der Sommerpause) denkbar wäre und auch diesen Termin buchen. Anschließend
können  wir  beim  Bezirksamt  wegen  einer  eventuellen  Schirmherrschaft  des
Bezirksbürgermeisters anfragen.

 Jaroslaw  informiert  die  Mitglieder  über  bevorstehende  Turniere  des  BSV  (Blitz  und
Schnellschachmeisterschaften sowie die Pokal-Einzelmeisterschaft)



 Robert kümmert sich um die Erstattung des Startgelds von Malina für die Teilnahme an der
Deutsche Frauen-Einzelmeisterschaft.

 Die  Vereinskleidung  wurde  von  Georg  bestellt.  Eine  erste  Anzahlung  wurde  bereits
vorgenommen.  Der  anvisierte  Liefertermin  ist  am  15.08.2023.  Georg  hat  Robert  die
Berechnung  der  Eigenanteile  der  Mitglieder  zukommen  lassen.  Robert  wird  nun  die
Eigenanteile  der  Mitglieder  per  Rechnung  einfordern.  Eine  Zahlungsfrist  von  4  Wochen
wurde als angemessen erachtet.  Eine längere Frist (bis KW 49) wurde eingeräumt für die
Mitglieder,  bei  denen  absehbar  Lieferverzögerungen  aufgrund  von  unzureichenden
Warenverfügbarkeiten auftreten werden. Das sind Elias Lobe, Dennis, Richard und Henrik.

 Einige Ideen für Trainings und Freizeitgestaltung bei der anstehenden Sommerfahrt wurden
diskutiert.

 Georg  lobte  die  Eigenständigkeit  der  Senioren  bei  der  Organisation  der  Dampferfahrt,
kritisierte  aber  gleichzeitig  die  unwirtschaftliche  Herangehensweise.  Forderungen  nach
Vereinszuschüssen,  die  höher  als  die  bei  der  Mitgliederversammlung  budgetierten  250€
liegen,  wurden  ohne  Basis  eines  Kostenvoranschlags  oder  Anzahl  der  teilnehmenden
Personen  an  den  Vorstand  herangetragen  und  daher  abgelehnt.  Ein  Bericht  für  die
Homepage zu diesem Vereinsevent wird erwartet.

 Ein kurzer Bericht zum Aufstieg der 1. Mannschaft in die Oberliga soll öffentlichkeitswirksam
auf die Homepage gestellt  werden.  Da dieser sportliche Erfolg bisher  noch nicht gefeiert
werden konnte, soll das nachgeholt werden. Einige Leute aus der 1. Mannschaft kümmern
sich dafür um einen Termin. 

 Silvio drückt seine Zufriedenheit über die Entwicklungen im Kinder -und Jugendbereich aus.
Obwohl Malina als Trainerin für das nächste Jahr nicht zur Verfügung steht, haben wir so
viele Jugendtrainer wie noch nie. Das Team bestehend aus Silvio, Richard, Oliver und Ulli
trainieren jeder etwa 6 Kids in Gruppen. Im Vergleich zu vorigen Jahren ist das eine deutliche
Steigerungen, sowohl bei der Anzahl der Trainer als auch bei der Anzahl der Kids. 

 Die Kassenprüfung des Jahres 2022 wurde bei der letzten Mitgliederversammlung (Anfang
des Jahres) nicht vorgenommen. Die Versammlung einigte sich darauf,  die Kassenprüfung
nachzuholen,  denn  viele  für  die  Kassenprüfung  wichtige  Unterlagen  wie  Rechnungen,
Verträge  u.ä.,  befanden  sich  im  Besitz  unseren  ehemaligen  Schatzmeisters  Frank,  der
bekanntermaßen  unerwartet  im  August  2022  verstarb.  Diese  und  weitere  Unterlagen
wurden nun von seiner Lebensgefährtin an den Vorstand übergeben. Die Kassenprüfung für
das  Jahr  2022  soll  daher  zeitnah  nachgeholt  werden.  Robert  setzt  sich  mit  den  beiden
Kassenprüfern Oliver und Frank Dreke auseinander, um einen Termin Anfang September zu
finden. Er bereitet gleichzeitig die Kassenprüfung vor und bekommt von Georg, Jaroslaw,
Henrik und Silvio dafür alle nötigen Rechnungen und Unterlagen. 

 Die Kassenprüfung für das Jahr 2023 wird Anfang des Jahres 2024 stattfinden. Auch dafür
sind Oliver und Frank Dreke noch Kassenprüfer. Nach Abschluss dieser Kassenprüfung ist es
wichtig, dass wir unsere Steuererklärung für die Jahre 2021-2023 (und noch ein paar andere
Unterlagen)  beim  Finanzamt  bis  zum  31.07.2024  einreichen.  Danach  erhalten  wir  nach
positivem  Bescheid  die  Befreiung  von  der  Körperschafts  -und  Gewerbesteuer  für  die
nächsten 3 Jahre (2024-2026).  Die Vorbereitung der Steuererklärung wird im kommenden
Jahr vorgenommen. Unterlagen von Frank Hofmeister aus dem Jahr 2021, die dafür wichtig
sind, haben wir nun ebenfalls vorliegen.

Die nächste Vorstandssitzung findet am 09.09.2023 19:00 Uhr über Teamspeak statt.


